Eliza Sloan

Sr. Ortiz

SPAN 3020

28 de Marzo de 2023

El Independentismo en Cataluña

En Cataluña, hay conflicto entre los catalanes y los españoles porque la gente de Cataluña quiere ser independiente de España. Ha habido conflicto entre las dos gentes por muchas décadas; en el pasado, Cataluña se ha rebelado contra España con el objetivo de obtener la independencia. Para comprender la situación en Cataluña, es necesario saber— ¿por qué los catalanes quieren la independencia? ¿Por qué España no quiere dar la independencia a Cataluña? ¿Qué piensa la gente de Cataluña y España?

Hay muchas razones válidas que explican por qué Cataluña quiere ser independiente de España. Hay inestabilidad en la economía de España (especialmente en el mercado bursátil) y hay corrupción en el gobierno como los abusos de derecho y los cohechos (León Barreto). "Nadie se salva: hasta el presidente del Tribunal Supremo se endosaba miles de euros con viajes, hoteles y comilonas" (León Barreto). Otro ejemplo es el caso de Púnica, Gürtel y Palau de la Música. Hubo fraude, lavado de dinero, y cohechos y la investigación todavía está en curso. Tiene sentido que Cataluña no quiere ser parte del gobierno de España porque los funcionarios son corruptos. Además, Cataluña contribuye más dinero al Estado central del que recibe. La economía de España no es próspera en años recientes; en realidad, España tiene una economía que no es ideal porque la tasa de desempleo es alta. La tasa de desempleo en Cataluña es más baja de la tasa de España. Los catalanes piensan que la economía de España no es su carga.

Básicamente, ellos quieren independencia para que puedan prosperar como una nación sin la carga de la economía de España y con un gobierno que no es corrupto.

Mientras Cataluña tiene buenas razones para separarse de España, España también tiene razones válidas para detenera Cataluña de su partida. Primero, Cataluña tiene mucha influencia en la economía de España; es responsable del 19 por ciento del PIB de España. "Cataluña es, de lejos, la primera región exportadora de España, con un 25 por ciento de las ventas de mercancías en el extranjero en 2016 y en el primer trimestre de 2017" (AFP). Por otro lado, Barcelona (está en Cataluña) tiene muchas empresas grandes que contribuyen a la economía de España. También, Cataluña es responsable de la mitad de toda la producción química de España y el 19 por ciento de vehículos fabricados en España (AFP). Además, Cataluña financia mucha investigación en biociencias y en nuevas tecnologías. La región de Cataluña también atrae más turistas que otras regiones con Barcelona como capital. Sin embargo, Cataluña tiene mucha deuda; es la razón por qué Cataluña necesita préstamos de España. Básicamente, Cataluña es una región de España que es muy próspera y opulenta; sería una pérdida para España si Cataluña obtuviera la independencia.

La gente de Cataluña y España está en desacuerdo con respecto a la independencia de Cataluña. En Cataluña, hay manifestantes que se visten de negro y tiran botellas y molotovs. Cada año, los manifestantes recogen el seis de diciembre de 2018 para protestar contra la muerte de Alexis Grigoropoulos, un estudiante que tenía quince años cuando fue asesinado por un oficial de policía. "Miles de jóvenes se manifiestan y protagonizan durísimos disturbios contra la policía en Exarjia, el barrio ateniense donde mataron a Alexis" (Arbide Aza). Se piensa que el mediático retrata a los manifestantes catalanes como personas agresivas y violentas, cuando en realidad, los policías y los periodistas solo quieren justificar la brutalidad policial (Arbide Aza).

Este es un evento muy importante para los jóvenes de Cataluña, y ellos han empezado a hacer disturbios similares en respecto al movimiento en Cataluña. Se insiste que España y Cataluña son países diferentes porque las políticas de los territorios son completamente diferentes, especialmente con respecto a la autodeterminación y la representación política. Parece que la gente tiene opiniones muy diferentes en Cataluña y España. A lo mejor Cataluña debe recibir independencia y resolver este problema finalmente.

Además, la gente de Barcelona y otras ciudades en Cataluña está dividida con respecto a la lengua o lenguas de Cataluña. Ahora, Catalán es la lengua principal de la región, pero, ha habido manifestantes que quieren que la lengua principal en las escuelas sea Español (La Vanguardia). Los partidarios y los opositores de la independencia de Cataluña tienen opiniones diferentes sobre cuál lengua debe ser la lengua principal de Cataluña. Parece que los partidarios quieren que la lengua principal sea Catalán, y los opositores quieren que la lengua sea Español y Catalán sea la segunda lengua. Este conflicto solo divide más a la gente.

La pregunta permanece: ¿debe Cataluña ser independiente de España? Hay buenas discusiones a ambos lados. La región de Cataluña es muy productiva y próspera y la economía deteriorada y el gobierno corrupto de España son menos que ideales. Cataluña tiene los recursos y la fuerza de voluntad para ser independiente de España y para ser su propia nación. Por esta razón, Cataluña quiere dejar el país y España quiere agarrarse a Cataluña. Solo el tiempo dirá si Cataluña obtiene independencia de España y si habría conflicto o no conflicto.

Bibliografía

AFP. "Por qué España no quiere que Cataluña se independice?" *milenio.com,* 27 de agosto de 2017,

https://www.milenio.com/internacional/por-que-espana-no-quiere-que-cataluna-se-independice.

- Arbide Aza, Hibai. "Independencia de Catalunya". *elsaltodiario.com*, 29 de octubre de 2019, https://www.elsaltodiario.com/independencia-de-catalunya/hibai-arbide-no-hay-solucion-conflicto-espana-catalunya.
- León Barreto, Luis. "La independencia de Cataluña". *eldiario.es*, 26 de septiembre de 2012, https://www.eldiario.es/canariasahora/canarias-opina/independencia-cataluna_132_54320
 36.html.
- "Miles de personas se manifiestan en Barcelona contra la inmersión lingüística en Catalunya". *La Vanguardia*, 18 Sept. 2022,

https://www.lavanguardia.com/politica/20220918/8532639/miles-personas-manifiestan-b arcelona-inmersion-lingueistica-catalunya.html.